

REFORMA

Se desploma mercado turco

Adriana Arcos

Cd. de México, México (21 julio 2016).- A casi una semana de que se suscitara el fallido golpe de Estado en Turquía, la Bolsa de Estambul acumula una pérdida de 13.56 por ciento en una cotización de 71 mil 594.98 puntos, su nivel más bajo desde el 17 de febrero pasado, borrando las ganancias acumuladas en lo que va del año.

La empresa Ipek Dogal, de exploración y producción de petróleo, gas natural y carbón, acumula una baja de 42.02 por ciento; Koza Altin, que opera minas de oro al oeste de Turquía, ha bajado 34.95 por ciento en estos últimos cuatro días, mientras que distribuidoras de productos básicos como Carrefour Sabanci retrocedió 27.34 por ciento.

Después de que el Reino Unido votara a favor de abandonar a la Unión Europea, los mercados emergentes representaron un oportunidad de inversión para los capitales internacionales, pero la aprobación del Parlamento Turco para aplicar tres meses el estado de emergencia ya comenzó a hacer estragos en sus mercados.

En los mercados internacionales la lira turca ha perdido 6.63 por ciento de su valor respecto al dólar estadounidense, al pasar de 2.8795 liras por dólar el 14 de julio a los actuales 3.0704 liras.

La agencia calificadora Standard & Poor's rebajó un escalón la calificación tanto en divisa extranjera como local a un nivel de BB y BB+ con perspectiva negativa.

En la escala de S&P indica menos vulnerabilidad al impago que otras emisiones especulativas, pero se enfrenta a incertidumbre significativa y continua exposición al riesgo de condiciones empresariales, financieras o económicas que pueden conducir a la incapacidad de cumplir con sus obligaciones.

La calificadora argumentó que la rebaja fue consecuencia de la erosión política provocada por el intento del golpe de Estado el pasado 15 de julio, hecho que debilita la inversión y los flujos de capital.

El incremento en el riesgo se hizo visible en la tasa de su bono soberano a 10 años, ya que pasó a ofrecer una rentabilidad de 9.96 por ciento, desde tasas de 8.81 por ciento hace ocho días hábiles.

La tasa es de las más altas de la región, incluso supera la sudafricana de 8.73 por ciento y la rusa de 8.52 por ciento.

Standard & Poor's, indicó que espera que bajo el escenario actual de Turquía, el Gobierno se aleje de su compromiso para implementar reformas que disminuyan la dependencia al financiamiento externo.

Además indicó que las reservas de 32 mil millones de dólares sólo alcanzan para cubrir dos meses de sus pagos por cuenta corriente, lo que explica su restrictivo manejo de presiones externas.